

Sección informativa

El Obispo de Mallorca

Por noticias particulares recibidas de Valencia nos enteramos ayer, con viva satisfacción, de que el Obispo preconizado de Mallorca, IImo. Sr. Dr. don Rigoberto Doménech, efectuará su salida de Valencia para Palma, Dios mediante, el día 12 del próximo mes de Octubre, efectuando su entrada solemne en esta capital el domingo día 15 del mismo mes.

De Randa

Muy pocas son las novedades ocurridas en nuestro pueblo desde nuestra última correspondencia.

La más notable es la peregrinación del Pla de San Jordi a Cura, celebrada el domingo pasado, día 17.

A eso de las ocho de la mañana llegaron los peregrinos y visitaron nuestro templo parroquial.

Mientras todos, gustosos, nos disponíamos para dar albergue a los peregrinos, nos sorprendió ver como todos emprendían la marcha con los carros hacia el Santuario, primera peregrinación que así lo ha hecho.

Esto nos hace pensar en lo que sería Randa si un devoto del Beato Ramón y amigo del pueblo consiguiera una carretera del Estado.

Corresponsal.

Randa, 18 de Septiembre.

El velero "Paloma"

Leemos en "El Resumen", de Ibiza, correspondiente al lunes último:

"A su llegada a nuestro puerto, a las siete de la tarde, nos enteramos anteayer de que el velero "Paloma", de la matrícula de Ciudadela, había sido detenido a unos 25 millas de la costa de Mallorca, por un vapor pesquero francés armado en corso.

El pallebot ciudadelano "Paloma", dirigiese a este puerto con todas las velas desplegadas, e impulsado por viento fuerte marchaba a gran velocidad, cuando la marinería fue sorprendida por el retumbante de un cañonazo.

El patrón del "Paloma", ordenó izar la bandera nacional; pero a pesar de ello el vapor pesquero francés siguió la caza del velero e hizo a este señales con banderas, las que vistas por la tripulación del pallebot menorquín, fueron interpretadas como de que se detuvieran y así lo hicieron, poniendo el buque al paio, después de corta lucha con el viento, que dificultaba grandemente la maniobra.

Parado el pallebot, destacóse un bote del costado del corsario y, abarloadose al del velero, subieron a bordo del mismo un cabo y dos marineros franceses que registraron el buque e interrogaron al patrón y a la tripulación por medio de señas, pues los menorquines no comprendían ni una palabra de cuantas les dirigían en francés los corsarios, durante una hora y media que tuvieron detenido al velero.

Llamó mucho la atención de los menorquines el hecho de que al pararse ambos buques a pocos cables uno de otro, a bordo del corsario maniobraran los cañones—uno a popa y otro a proa del mismo—enfilandose con los dos al indefenso velero balear, en tanto que por la proa del mismo pasaba en dirección norte un vapor y cerca de la popa del mismo, hacia el sur, otro vapor, a los que no molestaron los corsarios en lo más mínimo, entreteniendo al velero todo el tiempo que lo tuvieron por conveniente.

Por fin, y transcurrida la hora y media, los marineros abandonaron la cubierta del pallebot "Paloma", y regresaron a su corsario. El pallebot viró dando las velas al viento y prosiguió su viaje a Ibiza, en cuyo puerto fondó a las siete de la noche.

En la Audiencia

Sentencias

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de la Llaneta contra Manuel Mestre, acusado de dos delitos de hurto, y por ella se condena al procesado a la pena de un año y un día de prisión correccional por cada uno de ambos delitos, accesorias y costas.

—Por el mismo Tribunal se ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Bartolomé Serra, acusado del delito de lesiones, y por ella se absuelve libremente al procesado, declarándose las costas de oficio.

Señalamiento

El próximo lunes se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Catalina Ramis, acusada del delito de hurto.

Representará el Ministerio público el teniente fiscal, don Manuel González, y defenderá a la procesada el letrado don Pedro Andreu.

En la Casa de la Villa

La Comisión de Aguas

Para tratar de asuntos de importancia, debía reunirse ayer, a ruego de un concejal, expuesto en la última sesión municipal, la Comisión especial de aguas.

La reunión, empero, no pudo celebrarse, pues únicamente asistieron a ella, además del señor Alcalde, dos concejales.

Afirmado

El señor Alcalde ha dado las órdenes oportunas para que se proceda al afirmado de la plaza de las Enramadas.

Comisión de Obras

Ayer se reunió la Comisión de Obras y Empeñados, acordando proceder al encintado de varias aceras de los suburbios.

Riña de perros

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación del Alcalde de La Puebla dando cuenta de que dos vecinos de aquella villa organizaron una riña de perros.

Añade la comunicación que uno de los perros atropelló a un niño, causándole una herida en la cabeza, producida al despedirlo contra una puerta.

El Alcalde de La Puebla, según éste agrega en su oficio al señor Gobernador, ha impuesto a ambos individuos sendas multas de diez pesetas, sin perjuicio del derecho del padre del niño herido a perseguirlos por la justicia.

Notas de Sociedad

De viaje

Después de haber pasado varios días en Menorca, ha salido de aquella población para Barcelona el Rdo. P. Perelló, de la Comunidad de la Misión de Palma.

—Han salido de Ibiza para Valencia, de paso para Madrid el primero y para Melilla el segundo, el diputado a Cortes por la vecina isla, don Carlos Román, y el Capellán Castrense don Antonio Riera.

—Ha regresado a Ibiza, después de haber pasado varios días en ésta, nuestro distinguido y estimado amigo el M. I. Sr. D. Isidoro Macabich, Canónigo de aquella Catedral.

—Procedente de San Sebastián, donde asistió al concurso de tiro, ganando varios premios y el campeonato de fusil, ha llegado hoy el capitán de Infantería del Regimiento de Palma don Antonio Bonilla, acompañado de su señora.

—Hoy han llegado de Barcelona, en el vapor rápido, don José Zaforteza y don Pedro Alomar Bosch.

De Zaragoza y Barcelona ha llegado esta mañana el M. I. Sr. Vicario Capitular, D. Antonio M.^a Alcover.

Igualmente han llegado los Rdos. señores don Francisco Esteve, Fiscal eclesiástico, y don Antonio Canals.

—Mañana embarcará para el Continente don Juan Matas, dueño de los importantes almacenes de su nombre, al objeto de efectuar compras para la próxima temporada.

Fallecimientos

Ha fallecido en Santa Eulalia del Río (Ibiza) el niño Jaime Ribas Tur, hijo del que fué concejal de aquel Ayuntamiento don Antonio Ribas Torres, fallecido también, como ya dijimos, ha cosa de un mes.

Enviamos nuestro sentido pésame a la afilida familia del finado.

—También ha pasado a mejor vida en la vecina isla, a la edad de 81 años, doña Juana Ferrer Juan, persona que gozaba de muchas simpatías.

Reciba su familia nuestro pésame.

Bodas

Han contraído matrimonio en Mahón el propietario don Francisco Orfila Vidal y la distinguida señorita Francisca Rodríguez Seguí.

Bendijo la unión el Rdo. don Narciso Panedas, y fueron padrinos: por parte del novio, su hermano político don Lorenzo Pons y don Gabriel Tudurí, y por la de la novia su tío político don Domingo Bellfissimo y don Jorge Portella Toyos.

Reciban los contrayentes nuestra felicitación.

—En San Antonio Abad (Ibiza), se han unido en el indisoluble lazo matrimonial el propietario don Antonio Costa Bonet y la bella señorita Catalina Torres Ribas. Acompañó a los contrayentes hasta el templo numeroso gentío compuesto de vecinos de varios pueblos.

Desearnos a los desposados toda suerte de felicidades.

Nuevo cónsul

El Gobierno de S. M. el Rey de Italia acordó, en 20 de Junio próximo pasado, la creación de una Real Agencia Consular de Italia en Pollensa, habiendo designado, acto continuo, el Excmo. señor Ministro de Negocios Extranjeros de aquella nación, para desempeñar aquel cargo, a don Luis Caplonch, a quien por R. O. de 3 del actual, comunicada el 23, se ha concedido la autorización necesaria para ejercerlo.

Desearnos al señor Caplonch mucho acierto en el desempeño del cargo, del que ya ha tomado posesión.

Ciclismo

Carreras en Lluchmayor

Hemos sido atentamente invitados—atención que agradecemos—a las carreras ciclistas que se celebrarán mañana, a las cuatro y media de la tarde, en el velódromo «Monastir-Parc», de Lluchmayor.

He aquí el programa de las carreras: 1.^o Desfile por todos los corredores inscritos, 3 vueltas. 2.^o Carrera Local.—Para los ciclistas de Lluchmayor. Series eliminatorias de 3

vueltas y final de 4.—Premios: 15 pts.—10 pts. y 5 pts.

3.^o Carrera Regional.—Para corredores de 2.^a y 3.^a categoría. Series eliminatorias de 3 vueltas y final de 4.—Premios: 25 pesetas.—15 pts. y 10 pts.

4.^o Carrera Nacional de Velocidad.—Para todos los corredores inscritos. Series eliminatorias de 4 vueltas y final de 6.—Premios: 100 pts.—60 pts. y 40 pts.

5.^o Carrera Nacional de Resistencia.—Para los corredores inscritos, 40 vueltas.—Premios, 100 pts.—60 pts. y 40 pts.

Primas de 100 pts. cada diez vueltas y para tener derecho a los premios no podrán emplear más tiempo del que estime oportuno el Jurado.

Para tomar parte en estas carreras se hallan ya inscritos los corredores mallorquines Bartolomé Roig, Arbona, Oliver, Febrer, Mas, Martí y varios otros, además del madrileño José Manchón y de los catalanes Crespo y Soum.

Dos bandas de música amenizarán el espectáculo.

PRECIOS.—Palcos con 8 entradas, 4^o00 pesetas.—Entrada suelta de palco, 0^o60 pesetas.—Gradería de Sombra 0^o60 pesetas.

—Gradería de Sol, 0^o35 pesetas.—Niños menores de 10 años: Sombra, 0^o40 pesetas.—Sol, 0^o20 pesetas.

Los Secretarios de Ayuntamiento

Los Secretarios de Ayuntamiento de esta isla, en crecidísimo número, celebraron ayer una reunión, que tuvo lugar en el salón de sesiones de nuestra Casa Consistorial.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca del nuevo Reglamento de Secretarías recientemente publicado en la Gaceta.

Después los reunidos se trasladaron al "Hotel del Ferrocarril", donde celebraron el acostumbrado banquete anual.

Noticias militares

Obras del depósito de la Guerra.—Se ha dispuesto se ponga a la venta en el Depósito de la Guerra, el mapa de Dinamarca, Holanda y N. O. de Alemania, al precio de una peseta cada ejemplar.

Ascensos.—Ha sido ascendido a oficial tercero de Intendencia, por haber terminado con aprovechamiento sus estudios, el alumno de la Academia de dicho Cuerpo don Gabriel Pujol Martorell.

Destinos civiles.—Han sido nombrados primer y segundo escribientes, respectivamente, del Ayuntamiento de Artá los señores licenciados del Ejército don Francisco Fernández Truyols y don Francisco Lliteras Sancho.

Del mar

Entradas Ayer llegó, procedente de Cabrera, el vapor "Ciudad de Palma".

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor "Rey Jaime I."

Salidas Ayer salieron los vapores "Balear" y "Ciudadela", para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Vapores esperados Mañana debe llegar, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor "Ishelo".

El "Menorquín" Ha llegado sin novedad a Avilés, procedente de Mahón, el vapor "Menorquín".

La fiesta de la raza

Hemos tenido ocasión de hablar con don Francisco Castaño, uno de los organizadores de dicha fiesta, y nos ha dicho que se hacen activas gestiones para conseguir que el notable político portorriqueño e ilustre hombre de ciencia el señor don José de Diego, que está en Barcelona sujeto a tratamiento facultativo, pase a Palma para asistir y, si su salud se lo permite, tomar parte activa en la mencionada fiesta.

La presencia del señor de Diego le daría gran realce y si su salud le permitiera pronunciar un discurso Palma podría sentirse satisfecha, pues se trata de un orador elocuenteísimo, campeón esforzado de los intereses hispanicos en Puerto Rico en pugna con la presión absorbente de los ideales expansionistas de la raza anglo-sajona.

El señor Castaño se nos mostró muy agradecido al rico propietario el señor don Rafael Blanes, padre político del señor de Diego, quien ha concedido gustoso su valiosa recomendación.

Es, pues, casi seguro que, de permitírsele el estado de salud, el señor de Diego pasará a Palma para asistir al acto.

Taurinas

El señor Gobernador civil nos manifestó ayer que había ordenado al empresario de la plaza de toros que publicara un anuncio indicando que los toreros cómicos «Llapidera» y «Gran Gharlot», que han de trabajar mañana en nuestro circo taurino, no son «Charlots» y «Llapisera».

Hemos recibido la siguiente carta: «Palma de Mallorca, 23 de Septiembre de 1918.

Señor Director de Correo de MALLORCA. Muy Sr. mío: Al llegar hoy a esta capital he quedado sorprendido al enterarme de la publicidad de cierta campaña realizada por don Eduardo Pagés, fracasado empresario que fué de esta plaza y representante de una de las cuadrillas de «Charlots» que están actualmente trabajando en la Península.

La cuadrilla que actuará mañana en ésta, organizada y dirigida por el que suscribe, ha torreado dos corridas en Barcelona y nueve seguidas en Manresa, con grandioso éxito todas, no superado por nadie, dato elocuente que evidencia de sobra su valía.

Yo no tengo inconveniente en apostar con el señor Pagés cinco mil pesetas, para que, ambas cuadrillas juntas, se lleve la citada cantidad la que más agrade de las dos.

Le agradeceré se haga eco en el periódico de su muy digna dirección de dichos datos y consignar al mismo tiempo de que si yo juzgara que mi cuadrilla no fuese digna de la importancia de esta preciosa capital, jamás me hubiera atrevido a presentarla a este público, que conozco hace más de veinte años y del que guardo preciosos recuerdos como empujario que fui de esta plaza.

Yo confío que el próximo domingo el éxito será tan franco y grande como el que siempre han obtenido en las corridas que han torreado en el Continente, pues el ganado que la empresa tiene dispuesto para esta corrida reúne inmejorables condiciones para el mayor lucimiento.

Gracias anticipadas de su muy alto. S. S.

M. Armengol.

Escuela Mariana

NOCTURNA PARA JOVENES OBREROS (San Bernardo, 12)

El Maestro Director don Juan Bautista Crespi nos comunica que desde el día 25 del corriente, de siete y media a ocho y media de la noche, estará abierta la matrícula de esta Escuela, en la cual se da enseñanza de lectura, escritura, contabilidad práctica y cultura general, mediante explicaciones ayudadas por un aparato proyector instalado recientemente.

Los únicos requisitos que se exigen son: ser mayores de 14 años, de buena conducta y el permiso de sus padres o encargados.

Las clases empezarán el día 2 de Octubre.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—Nuestra Señora de las Mercedes.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Merced en honor de su fundadora y titular la Virgen de la Merced: Exposición a las seis y media; a las siete misa de Comunión general; a las diez cantará la Comunidad Tercia y acto seguido Misa mayor solemne con sermón panegírico por el M. I. Sr. D. Miguel Roca, Maestr escuela. Acabada la misa y cada vez que en este día se distribuya la Comunión a los fieles se les dará la Absolución general; por la tarde a las seis y media, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. D. José Alba, Pbro, solemne procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Reverendo don Juan Alcover, Pbro.

En San Jerónimo, fiesta en honra del joven mártir S. Rodopeno, cuyas reliquias se veneran en dicha Iglesia: a las nueve y media se cantará Tercia, siguiendo la Misa mayor con sermón por el Rdo. P. José M.^a Busifí, S. J.; por la tarde a las siete continuación de la novena de San Jerónimo con sermón por el citado orador.

En Montesión, por la tarde a las siete Rosario y meditación.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. de la Consolación; por la tarde, a las siete, Rosario, Coronilla cantada, procesión y reserva del Santísimo.

En el Cementerio, tercer día de novena en sufragio de las almas del Purgatorio: a las cuatro y media, Rosario, sermón por el Rdo. don Nicolás Cortés, Pbro., y finalmente una parte de «Requiem» en sufragio de las Almas.

En San Francisco, a las ocho, misa de Comunión general para los Tercerarios; por la tarde, a las cinco, se impondrá el Hábito de la Orden Tercera a los que lo hubieren solicitado; a las seis y media, exposición, rezo de la Corona, plática por el Rdo. P. Juan Rubí, estación y reserva.

En el Ovario de la Consolación de HH. Agustinas, por la mañana, a las siete y media, Comunión general, ejercicio y plática para la Cofradía del Niño Jesús de Praga.

Visita.—A Nuestra Señora de la Merced, en la Merced.

LUNES 25

Santos.—Santa María de Cervelló, virgen.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Misión en memoria del feliz tránsito de su Santo Titular: Exposición a las siete; a las nueve Misa mayor, por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Capuchinos, por la tarde, a las seis y media, después del Rosario, empezará la novena del gran P. S. Francisco de Asís, con exposición del Santísimo, cánticos por la Capilla Seráfica y sermón por el Rdo. P. Samuel de Algaida, capuchino.

En el Socorro, al anochecer, empezará un Tríduo al milagroso Niño Jesús de Praga por encargo de una devota persona en acción de gracias.

Almacenes MATAS

Por haber retirado la sección de sombreros para Señora se liquidan las existencias a precios nunca vistos.

Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, dirigidas por el Doctor D. Juan de Asúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid. CONSULTA de 10 a 1 y horas convenientes. Calle de MOREY, núm. 5.

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA SELECCIÓN DE LENTES

San Nicolás, 35-1. Palma de Mallorca

En San Francisco, empieza la novena en honor del Seráfico Patriarca: Se practicará la mañana a las cinco y media y a las once y cuarto con misa y por la tarde a las seis y media con meditación y canto. Visita.—A Nuestra Señora de la Anunciación, en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

Ganado enfermo

En Felanitx, donde existían, en el mes anterior, catorce reses ovinas enfermas de viruela, hoy actualmente doce atacadas; las otras dos murieron.

Vacantes

Hállase vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Mercadal (Menorca).

Aspirantes

Han solicitado el cargo de Juez municipal suplente de Establiments don Antonio Cabrer Morey, don Bartolomé Martorell Ramón y don Jaime Gil Balaquer.

Amonestación

Por el comandante de la guardia municipal, señor Cubí, han sido amonestados varios individuos que tenían sus hijos abandonados en la vía pública.

El vino en Ibiza

Leemos en un periódico de Ibiza: «Nuestros productores de vinos se muestran excesivamente satisfechos por la abundante cosecha tenida este año».

Borracho

Ha ingresado en Capuchinos un borracho que promovió escándalo en la vía pública.

Por maltrato

La guardia civil del puesto de Algaida ha denunciado a un sujeto por maltrato de obra a otro.

Excursión

Organizada por el «Círculo X», de Ibiza, se efectuará mañana una excursión a Cala d'Hort y Es Vedrá.

A la cárcel

Han ingresado en la cárcel, al objeto de cumplir «quincena», cuatro sujetos de malos antecedentes.

Cargamento de sal

Se encuentra en la Canal (Ibiza), al objeto de tomar un cargamento de sal, un vapor noruego de gran porte.

Asistido

En la casa de socorro del Ayuntamiento ha sido asistido Vicente Oliver, de 16 años de edad, que presentaba una herida en el costado derecho, efectos de una mordedura de un perro.

Donativo

El Sr. Gobernador civil recibió ayer la orden de pago de mil pesetas concedidas por el Gobierno al Ateneo de Mahón.

Armas prohibidas

El Sr. Gobernador ha multado en 10 pesetas cada uno a varios vecinos de Ibiza por usar armas prohibidas.

Denuncia

Han sido puestos bajo la acción judicial varios sujetos que sostuvieron fuerte riña en la calle de Zanoguera.

Cerdos cebados

Ayer fueron embarcados en el «Balear», con destino a Barcelona, 160 cerdos cebados.

Fricción «Colonia Orión». Evita catarrros.

COLEGIO DEL Dulcísimo Nombre de Jesús

Los PP. Agustinos que dirigen este centro docente, han acordado matricular oficialmente a sus alumnos en el próximo curso, que comenzará el día 1.^o de Octubre. (En la Secretaria del Colegio se facilitarán los datos que se deseen).

SUBASTA

La Sociedad de socorros mutuos «La Protectora» anuncia pública subasta para la explotación del servicio de fonda para durante los años 1917, 1918 y 1919 para las temporadas de Carnaval. Las condiciones estarán de manifiesto en la Secretaria de la Sociedad. La admisión de pliegos terminará el día 29 del actual a las 9 de la noche.

¡¡Truk!!

Saquito ideal para limpieza 40 céntimos. Se vende en todas partes

Plaza de Toros de Palma

Domingo 24 de Septiembre a las 4. Representación de los reyes del íbero cómico-taurino: el GRAN CHARLOT y LLAPIDERA y sus notabilísimos GROOMS colorados, los cuales capearán, banderillearán y matarán 4 novillos erales. Precios.—Entrada de Sombra, 1 peseta.—Media, 0^o75.—Entrada de Sol, 0^o75.—Media, 0^o40 ptas. Una banda de música amenizará el espectáculo.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró—abierto toda la noche. Colón, 22, Perejil, 2

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARRREAS

dysenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antisé

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.--Gran depósito de municiones francés incendiado por los aviadores alemanes.--Agradecimiento a los Reyes de España.--Ha terminado la batalla de Dobrudja con éxito para los rumanos; retirada de los búlgaros germano-turcos.--La actitud de Grecia: ¿la situación es más grave que nunca?; barcos griegos detenidos por los aliados.--Bandera italiana para Trieste.--¿El Gobierno inglés se niega a facilitar carbón a los buques españoles si no le llevan plomo?--Comunicados oficiales.--Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 23 (1'00)

Depósito de municiones bombardeado por los aviadores alemanes

Nauen.—Los aviadores alemanes han bombardeado y destruido un gran depósito de municiones a 16 kilómetros al sudeste de Calais.

En una gran extensión a los alrededores del depósito, ha habido incendios. Las pérdidas de municiones se calculan en 100 millones de marcos.

Un hijo de un Ministro inglés muerto en campaña

Nauen.—Ha muerto en campaña un hijo del Ministro inglés señor Henderson.

El paso del canal de Suez por buques austro-germanos

Nauen.—La Sociedad constructora del canal de Suez ha manifestado que sería contrario a las concesiones que tiene hechas, el que ahora se dispusiera que los buques austro-germanos quedasen hasta diez años después de la guerra excluidos del paso por el Canal.

Ataques rechazados por los turcos
Nauen.—Los turcos en Falahye (Persia) han rechazado todos los ataques, igual que en el Cáucaso.

Palabras de gratitud para los Reyes de España en la Cámara húngara

Nauen.—Un diputado húngaro, entre grandes aplausos de toda la Cámara, declaró que se debían dar públicamente las gracias a los Soberanos españoles por la hospitalidad prestada a los súbditos húngaros socorridos en caso de necesidad.

General ruso relevado

Nauen.—Se dice que ha sido relevado del cargo de Jefe de la Guardia rusa el general Blozobras, por las pérdidas de hombres sufridas en el Storbod.

Comunicado oficial austriaco

Viena.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«En el frente rumano desalojamos al enemigo de sus posiciones de la ciudad de Petrosen, quedando el paso de Sburoud nuevamente en nuestro poder.

En el frente ruso, en los Cárpato el enemigo continúa sus grandes ataques en Juckiva y Bistriza, donde obtuvo pequeñas ventajas.

Entre Pustomyky y Szeiver los rusos intentaron, por la tarde, avanzar con enormes masas de hombres, siendo rechazados.

Por la mañana renovaron los ataques, apoderándose, en algunos puntos, de varias trincheras, de las que también fueron desalojados mediante contraataque.

En el frente italiano hubo duelo de artillería.

El enemigo despliega gran actividad en la planicie del Carso.

Nuestra artillería impidió los ataques de la infantería enemiga en dicha planicie.

La lucha duró 4 días.

En el valle de Sugona rechazamos todos los ataques italianos.

Parte oficial francés de la tarde
Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha publicado el siguiente parte oficial de las tres de la tarde:

«Al norte del Somme los alemanes nos atacaron en Le Pries.

En Rancourt detuvimos las tentativas enemigas, rechazando a los atacantes.

En el resto del frente ha habido tranquilidad.

Frente de Oriente.—En el Struma y en el lago Doiran ha habido lucha de artillería.

Entre el Vardar y Szerma hicimos fracasar, sangrientamente, un ataque búlgaro contra Zebrosque.

Los serbios avanzan en Brod, habiendo llegado a los bordes de Yzbeni.

Derribamos un globo-cometa alemán. Nosotros perdimos un avión.

Más comentarios franceses al discurso de Maura

París.—El diputado señor Prevot elogia, en un artículo, el último discurso de señor Maura, diciendo que puede marcar una fecha histórica en las relaciones franco-españolas, asegurando que Francia está bien dispuesta.

Comunicado oficial ruso
San Petersburgo.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial ruso:

«En el Stochod rechazamos al enemigo.

En Goritzia hicimos 6 oficiales y 687 soldados prisioneros.

Bombardamos con éxito convoyes enemigos.

Derribamos un avión.

En los Cárpato, en una altura hicimos 437 prisioneros, cogiendo, además, bastante material de guerra.

En el Cáucaso desalojamos a los Kurdos del sudeste de Ustchi.

Nieva intensamente en este frente.

Parte oficial inglés, de la tarde
Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Progresamos, los ingleses, en el Ancre, donde ocupamos dos líneas de trincheras, entre Fiers Martinpuich.

Al sur de Arras penetramos en unas trincheras enemigas.

En Neuville hicimos estallar una mina ocupando el hoyo que produjo.

Comunicado oficial rumano
Bucarest.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«Ha terminado la batalla de Dobrudja, habiendo derrotado, los rumanos, a los búlgaro-germano-turcos, que se retiran hacia el Sur».

La retirada de los germano-búlgaros en Dobrudja

París.—Dicen de Bucarest que los germano-búlgaros se retiran, en Dobrudja, desordenadamente.

Un parte publicado en Londres confirma la derrota del enemigo en el frente rumano.

Los germano-búlgaros incendian las localidades que atraviesan.

Los rumanos han entrado en Koyud y Varlej.

Parte oficial rumano
Bucarest.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En el frente del Norte luchamos en Mostaus Kalinan, habiendo hecho, hasta ahora 180 prisioneros.

Entramos en la ciudad de Odorey. Rechazamos al enemigo en Giu».

La actitud de Grecia.—Comentarios del «Daily Mail»

Londres.—Al «Daily Mail» le dicen que el Gobierno de Grecia ha ofrecido mantener la neutralidad y que parece que el Gobierno obra siguiendo indicaciones del Embajador alemán en Grecia y que espera el aplastamiento de Rumania para ponerse al lado de Alemania.

Sesión de la Cámara servia en Corfú
Corfú.—Se ha reunido la Cámara servia, habiendo aprobado el Mensaje del Gobierno sobre política exterior.

También se aprobó una moción para mantener la guerra hasta recuperar la integridad nacional.

Tropas turcas en el frente de Riga
Londres.—En el frente ruso alemán de Riga hay numerosas fuerzas turcas mandadas por oficiales alemanes.

La carestía del papel
Milán.—Los periódicos italianos suspenden el número del domingo a causa de la carestía del papel.

Regreso de dos aviadores
París.—Han regresado dos aviadores franceses que tomaron parte en el raid sobre Sofía.

Barcos griegos detenidos por los aliados
París.—Los aliados han detenido a los barcos griegos que salieron de Macedonia después de la declaración del bloqueo.

¿La situación de Grecia es muy crítica?
Londres.—El corresponsal de la agencia Reuter en Grecia dice que la situación de aquel país es más seria que nunca.

Parece inminente, añade, la crisis final.

Rusia ha dado instrucciones a su Representante en Atenas, para que se desentienda de la situación de Grecia.

Bandera italiana para Trieste
Roma.—Se prepara la adquisición de una bandera, por suscripción popular, para dedicarse a Trieste cuando los italianos tomen dicha plaza.

El ejército rumano.—Explotación de minas
Bucarest.—En el próximo mes de Octubre se incorporará a filas la quinta de 1918.

Los rumanos de Hungría han comenzado a explotar las minas de carbón de Petroseny.

Tropas portuguesas en Francia
Lisboa.—A las tropas portuguesas enviadas a Francia las inspiran únicamente los Estados mayores aliados.

Los Estados escandinavos
Amsterdam.—Continúan las conferencias entre los Estados escandinavos, para la defensa colectiva de sus intereses.

De esta mañana
Madrid, 23 (5'30)

Comunicado oficial alemán
Nauen.—(Radiograma de las once de la noche).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado:

«El día 17 de Septiembre un submarino hundió en el mar Mediterráneo un transporte de tropas enemigas repleto de soldados.

En el frente occidental ha habido cañoneo.

En Rusia han fracasado los ataques del enemigo.

Los rusos luchan en Luk.

En los combates del día 20 hicimos 760 prisioneros.

En el Seret y en el Stripa ha librado grandes combates la artillería.

En los Cárpato perdimos la cima de Smotret.

Rechazamos ataques contra Ludowa, Tartarka, Dorna y Watra.

En los Balkanes, en Dobrudja, grandes contingentes rumanos han atacado Totraisar, siendo rechazados.

En Macedonia ha habido luchas en Florina.

La lucha ha recrudecido en el Vardar».

Parte austriaco
Viena. Un comunicado dice lo siguiente:

«Ocupamos el territorio a ambos lados del Vulcan.

Retrocedimos en Dedeazar.

En el resto del frente hicimos fracasar ataques del enemigo.

Resistimos impetuosos ataques en Fuspomyt y Sathereny.

En Italia no hay nada importante que señalar».

En el resto del frente ha habido cañoneo.

El enemigo bombardeó Goritzia, sin causar daños.

Negativa del Gobierno inglés
Valencia.—El Gobierno inglés se ha negado a facilitar carbón a los buques españoles si éstos no llevan plomo a la Gran Bretaña.

Política
Madrid, 23 (1'00)

El proyecto de ley sobre los beneficios de la guerra

El señor Vidal Rivas visitó ayer al Ministro de Hacienda, señor Alba, con quien celebró una detenida conferencia.

El señor Vidal le dijo que causaría buen efecto la retirada del proyecto de ley sobre los beneficios de la guerra.

«Si así lo hiciera—le añadió—, dispondría de los productores para estudiar con interés los proyectos económicos.

El señor Alba le contestó que admitiría las enmiendas que se presenten, pero respetando el epígrafe de proyecto de Ley sobre los beneficios de la guerra.

Como esto es la médula de la discusión, no se llegará, según se cree, a un acuerdo.

Llegada de Cobán
Ha llegado a esta Corte el exministro señor Cobán.

Viene para asistir al pleno del Consejo de Estado, que se ha de reunir para resolver la cuestión del papel.

Animación en los Círculos políticos
En los Círculos políticos se nota gran animación.

Ello es debido a la proximidad de la apertura de las Cortes.

¿Dimitirá Burell?
Se asegura que el Ministro de Instrucción pública, señor Burell, dimitirá por disensión del nombramiento de don Amós Salvador para el cargo de Gobernador del Banco de España.

¿Navarroreverter, director de la Tabacalera?
Dícese que el exministro señor Navarroreverter será nombrado, en sustitución del señor Echegaray, Director general de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

¿Dimitirá Romanones? — ¿Lo sustituirá García Prieto?
Se asegura que el señor Conde de Romanones abrazará los proyectos económicos del señor Alba para caer gallardamente.

Se añade que, antes de Diciembre, habrá un nuevo Gobierno, creyéndose que lo formará el señor García Prieto.

Información desmentida
En la secretaría particular del Ministro de Marina se nos ha facilitado una nota desmintiendo una información de «El Debate».

Dice dicha nota que el Ministro, general Miranda, está absolutamente identificado con la política del señor Conde de Romanones.

La Bolsa
Madrid, 23 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado 75'50

Amortizable 5 por 100 97'75

Amortizable nuevo 91'50

Banco de España 458'00

Compañía Tabacalera 288'00

Francos 85'50

Libras 23'81

Exterior 84'00

Estados Unidos y Méjico
Madrid, 23 (1'00)

«Raid» de los villistas en Chihuahua
Nueva York.—Se reciben informes del «raid» realizado por los villistas en Chihuahua.

Según dichos informes, los villistas capturaron parte de la artillería de los carrancistas, a quienes tomaron, además, 16 «autos» cargados de armas.

Los villistas libertaron 206 reclusos.

Se unieron a los villistas mil carrancistas.

Conferencias con Carranza
Nueva York.—Se cree que las conferencias con el general Carranza han resultado ineficaces por negarse éste a discutir las disenciones interiores, a pesar de ofrecer la pacificación de Méjico.

También se ha negado dicho general a discutir su opinión sobre los bienes extranjeros.

Los villistas
Nueva York.—Los villistas han cuestionado nuevamente en Chihuahua.

Mella en Bilbao
Madrid, 23 (1'00)

Volverá a hablar
Bilbao.—El elocuente diputado jaimista señor Vázquez de Mella es visitadísimo desde su llegada a esta ciudad.

Una comisión que fué a saludarle le expresó su deseo de oírle en un acto público.

El señor Vázquez de Mella contestó a los comisionados que viene para descansar y ultimar los detalles de la proyectada Asamblea de Covadonga, que se ha de celebrar el día 2 del próximo mes de Octubre.

Sin embargo, ante la insistencia de sus amigos, ha aceptado Mella la invitación de hablar aquí, reservándose, sin embargo, designar la fecha.

A tal objeto, se organizará un mitin, para tratar de la actualidad, que se celebrará en el Frontón Euskalduna.

Noticias varias
Madrid, 23 (1'00)

Marcha de un orfeón
Ha marchado para Barcelona el «Orfeón Esparraguera».

Los orfeonistas se muestran satisfechísimos de las atenciones recibidas en Madrid.

Nuevo Embajador
Ha sido nombrado Embajador de la República Argentina en Madrid el señor Avellaneda.

De esta mañana
DE SAN SEBASTIAN

Madrid, 23 (5'30)

Radiotelegrafistas se niegan a embarcar
San Sebastián.—Los radiotelegrafistas de la Compañía de vapores Tintoré se niegan a embarcar si no les asegura el Gobierno que los buques serán respetados por los submarinos de los países beligerantes.

Conferencia
San Sebastián.—El embajador español en Londres ha celebrado una conferencia con el Ministro de Estado, don Amalio Gimeno.

Terminada la conferencia, dicho Embajador salió para Londres.

Telegrama a Romanones.—Contestación
San Sebastián.—El Presidente del Consejo, señor Conde de Romanones, ha recibido un telegrama de Siruela diciendo que el pueblo anhela la neutralidad.

El Conde ha contestado diciendo que para el Gobierno la neutralidad es dogma intangible en estos momentos y que no tiene más enemigos que quienes tratan de defenderla, los cuales son oficiosos extemporáneos.

Salida de la banda de Madrid
San Sebastián.—En el tren correo ha salido para la Corte la Banda de Madrid.

Se dispensó a los músicos cariñosamente despedida.

Regatas
San Sebastián.—Los Reyes tomaron parte en las regatas efectuadas ayer tarde.

Ganaron los primeros premios los balandros «Emendes» y «Grado».

DE PROVINCIAS
De Zaragoza.—Incendio

Zaragoza.—En la fábrica de camisas del señor Nubida ha ocurrido un incendio, el cual fué sofocado al cabo de dos horas de haberse declarado.

Las pérdidas materiales son importantes.

De Valladolid.—Riña entre gitanos
Valladolid.—En una feria de ganados rieron varios gitanos, disparando 25 tiros.

Resultó muerto Emilio Morro.

Se practicaron muchas detenciones. La policía recogió 43 revólvers.

De Badajoz.—Las epidemias.—El viaje del General Marina
Badajoz.—Crecen en esta comarca las epidemias de sarampión, escarlatina y viruela.

Las Autoridades han acordado la instalación de un lazareto.

El General Marina visitó los cuarteles, marchando después a Madrid.

De Ciudad Real.—Cuadrilla de saltadores
Ciudad Real.—Una cuadrilla de en-

mascarados tiene atemorizados a los pueblos de la sierra.

Dicha banda sorprende a los cantantes.

La Benemérita la persigue.

De las Palmas.—El crimen de Galdar
San Sebastián.—La víctima del crimen de Galdar era farmacéutico.

Un falso médico alemán se lecciona automóvil bajo pretexto de tratar una cuestión de venta de almendras y 8 kilómetros de la ciudad le asesinaron entre seis y enterraron el cadáver entre unos pinos.

MANIFESTACIONES DE ROMANONES
Rumor de crisis

San Sebastián.—El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, al recibirnos ayer a los periodistas, nos habló de un rumor que ha circulado respecto a un rumor según el cual ésta se aplaza hasta que se abran las Cortes.

«Es asunto éste—dijo—que no merece contestación».

Terminó diciendo el Conde que le parecido bien las declaraciones hechas por Melquíades Álvarez.

DESDE BARCELONA
Notas catalanas

Barcelona, 23 (5'30)

Obrero herido
Un desconocido disparó ayer en la badell contra un obrero.

Este resultó gravemente herido.

Huelga solucionada
Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros de la fábrica de señor Regordosa.

Orden prohibitiva
El Gobernador civil interino ha prohibido a las empresas de toros que sacaran los caballos a operaciones para sacar más beneficios del servicio que se destinan en las corridas.

Fallecimiento de un periodista
Ha fallecido en Malgrat el viejo periodista y autor dramático don Teodor Baró, director de «Diario de Barcelona».

Ayer este periódico publicó el último artículo escrito por el difunto.

Se titulaba este artículo «El Rey y el Canciller».

La «Lliga»
Dentro de unos días la «Lliga regionalista» de esta ciudad adquirirá el impulso de la Reforma para construir su propio social.

En la planta baja se instalarán las oficinas de «La Veu de Catalunya».

Concejal herido
Hoy marcharán muchos concejales de Gerona para organizar las elecciones que allí han de celebrarse mañana.

Dichas elecciones prometen ser reñidísimas.

División del partido liberal
Es un hecho la división del partido liberal disidente que acata al jefe del partido, señor Roig y Bergada.

Los restantes liberales se agrupan al señor Coliasso.

Chocolates Lloja
GRAN ACEPTACION

a pias. 1'00, 1'25 y 1'50 la caja

PRUEBENSE
San Nicolás, 46, Pab. 1

Doctor Lóbia
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante del jefe interino (durante 3 años) del laboratorio para enfermedades de la universidad de Munich (Alemania)